

COMERCIO.

Bolsa Comercial de Valparaíso. Sin transacciones. Alfredo Lyon, Corredor de Comercio y Artillero de Efectos Públicos.

Revista del mercado.

Valparaíso, 1.º de setiembre de 1885. Acciones y bonos.—Como un verdadero día lúgubre ha sido el mercado de ayer. Sigue la plaza en una paralización casi general, pero los precios se mantienen con cierta firmeza. En Salitres si que hubo una mejora bastante fuerte, y en Banco Valparaíso, Vapores, Beneficadoras y Prats se nota firmeza.

PRECIO CORRIENTE DE ACCIONES Y BONOS. Banco Nacional de Chile... 1583 96. Valparaíso... 135. Agrícola... 123. Molinero... 160. Unión... 75. Hipotecaria... 150. Responsabilidad... 800.

FERROCARRILES. Ferrocarril de Coquimbo... 45 96. Curru... 60. Copiapó... 60. Tongoy... 22. Salitro de Antofagasta... 603. Urbano de Santiago... 205. Urbano de Valparaíso... 234.

COMPAÑIAS DE GAS. Compañía de gas de Santiago... 185 96. Nacional de Remolinos... 140. Comercial de... 108. Maderas y Baños... 75. Diques... 107 96. Baleceros... 890.

COMPAÑIAS DE SEGUROS. Compañía La América... 900. La Chilena... 292. Unión Chilena... 100. La Valparaíso... 180. La Nacional... 60. La Republica... 110 96.

PRECIO CORRIENTE DE METALICO. Oro americano... 102 96. Libras esterlinas... 81 00. Id. españolas... 9 75. Id. alemanas... 9 60.

EXTERIOR. EL DESCUBRIMIENTO DEL DOCTOR FERRAN. El doctor en Madrid. De nuevo se encuentra el doctor Ferran en Madrid. Llegó ayer por la mañana. En la estación le esperaba el doctor Letamendi, en cuya casa se alojó el doctor Ferran.

Pero no dice si éstos aceptaron el galante ofrecimiento del doctor. CONFERENCIA CON EL GOBERNADOR. Apenas se enteró el señor Villaverde de la llegada del apóstol de la vacuna, le suplico que fuera a su despacho.

El doctor Ferran se presentó en el gobierno civil a las cinco de la tarde, acompañado del señor Tolosa Latour.

La conferencia duró próximamente hora y media. El gobernador de Madrid hizo presente al doctor que, no encontrándose por fortuna esta capital epidemiada en igual intensidad que otras, estimaba conveniente que no practicara aquí vacunaciones.

También manifestó el gobernador deseos de depositar los cadáveres en el laboratorio de la Facultad de Medicina, a lo que el señor Ferran se opuso. Otro ocasión de la entrevista, el señor Ferran explicó detalladamente al señor Villaverde sus trabajos en Valencia, lo ocurrido con las Hermanitas de los Pobres, y lo referente a la estación y salida, para Francia de la comisión del gobierno de este país.

Los doctores Ferran y Tolosa Latour salieron muy bien impresionados, según dice El Correo, de la cortesía con que los recibió el señor gobernador.

CONFERENCIA EN EL ATENEO DE MADRID. Se verificó anoche en el Ateneo, y estuvo a cargo (como la anterior) del doctor Jimeno.

Se esperaba esta conferencia aun con mas curiosidad que la primera, pero no produjo el mismo efecto.

Para que no se nos acuse de parcialidad, tomamos la descripción que hace de la conferencia El Imparcial.

«Nosotros, dice, haciéndonos eco de la opinión mas general y tambien de las impresiones propias, tenemos que limitarnos, con gran pena, a decir que el discurso del señor Jimeno fué muy bello.»

Con argumentos de carácter esencialmente técnicos, en cuya exposición empleó la terminología propia de todas las enfermedades cuyo agente son los microbios, se esforzó en demostrar las analogías entre la vacuna Ferran y la de la viruela y otras modificaciones descubiertas.

Hizo la historia de la oposición constante hecha a Ferran desde ciertas rejiones, oposición que dificultaba las experiencias y la comprobación de la virtud profiláctica de la vacuna. Los muchos se acordaban, por todas partes encontraban la comisión obstáculos y rozamientos.

Después entró a discutir la duda de si la vacuna que produce la inmunidad en el individuo puede ser peligrosa para una comarca, produciendo el cólera en los individuos sanos. Negó la posibilidad de esto, apoyándose en que no existe el bacillus virgula en las deyecciones de los inoculados, y en que la virtud profiláctica del caldo Ferran depende de que se aplica en inyecciones, afectando solo a una rejion. Si en algunos individuos vacunados aparecieran vómitos y diarreas, depende de que una sustancia distinta de las virgulas, que va en la vacuna, afecta, produciendo una especie de fiebre infecciosa, a los centros nerviosos.

De la misma manera que los comisionados por el gobierno español que los extranjeros, habían declarado inofensiva la vacunación. Los fémores se presentan en casos muy raros, y no tienen gravedad.

Examinó los cargos hechos respecto al Asilo de las Hermanitas de los Pobres y al pueblo de Chiva, donde estando vacunados, comenzaron los casos al dar principio las vacunaciones.

Del Asilo dijo lo que ha hecho público la prensa, y lo que la publicación del médico que asegura no han ocurrido casos después de los cinco días de hechas las vacunaciones.

Y con esto pasó a tratar las dos cuestiones mas difíciles: la relativa al secreto del doctor y su insistencia en guardarlo, y la que se ha llamado conducta mercantil de la vacuna.

De la primera dijo la ciencia española ha sido tal hasta hoy, en que por fortuna se advierte un gallardo despertar, ha sido tal, que no se nos respeta en el extranjero.

De aquí que los sabios, venidos a estudiar sobre el terreno el descubrimiento de Ferran, han adoptado un tono de superioridad, y desde luego se permitieron preguntarle como y por qué procedimiento obtenía el cultivo del virgula atenuado.

El señor Ferran respondió que los médicos comisionados debían conocer. «Al Journal des Debats.—Protesto enérgicamente de las exajeradas apreciaciones de Mr. Paul Gibier en la cuestión de los honorarios de la vacunación cólera. Inoculados gratis mas de 20,000, entre ellos todos los de los pueblos de Alica, Benifayó, Belleguarr, Puig y Carcajente; además, doi a los pobres de Alica cerca de 6,000 francos, cantidad ofrecida por el gobierno por mis trabajos con la comisión oficial, dejando a los pobres de Benifayó toda la cantidad dada a mi por el Municipio.»

«Al Journal des Debats.—Protesto enérgicamente de las exajeradas apreciaciones de Mr. Paul Gibier en la cuestión de los honorarios de la vacunación cólera. Inoculados gratis mas de 20,000, entre ellos todos los de los pueblos de Alica, Benifayó, Belleguarr, Puig y Carcajente; además, doi a los pobres de Alica cerca de 6,000 francos, cantidad ofrecida por el gobierno por mis trabajos con la comisión oficial, dejando a los pobres de Benifayó toda la cantidad dada a mi por el Municipio.»

«Si se me da un cultivo puro del virgula dentro de un frasco herado y sellado, me comprometo, sin desahucarme, a convertir este caldo en vacuna.»

En esto, según el señor Jimeno, decía ya bien claro el procedimiento que sigue. Llegó por último el señor Jimeno a la parte mas difícil de su discurso. La relativa a la cuestión mercantil en la conducta de Ferran.

La palabra que hasta aquí salía fluida, fácil y correcta de sus labios, adquirió un tono de elocuencia y notas altas y de belleza suma. Hasta este punto había sido hábil. A partir de aquí fue elocuencia y tuvo párrafos brillantísimos, dignos de nuestros mejores oradores parlamentarios.

Hablando de la gloria del anhelo con que se busca y la satisfacción que causa, pintó en un periodo lleno de inspiración su entrada en Alica, cuando acompañaba a Ferran, llevado en hombros por la muchedumbre agradecida que lo aclamaba; llegaron a casa del Ayuntamiento y desde allí tuvo que dirigir la palabra al pueblo, que se apiñaba a sus pies.

Pero si la gloria es lo primero—dijo—no puede prescindirse de las necesidades de la vida. Aquí hai preocupaciones en que todo lo prejuzgan.

Nadie se asombra de que Garrayr lleve por dejarse ir miles de francos, ni de que se den tambien muchos miles por un cuadro de Fortuny; pero en cambio, crea una enormidad si un sábio obtenga en metálico el premio de su esfuerzo.

OPINION DE LA PRENSA. Al primer entusiasmo de la prensa en favor de la inoculación del doctor Ferran, ha sucedido cierta frialdad, por no decir desconfianza, desde que la cuestión de la profilaxis ferriana se ha puesto en tela de juicio.

Por lo demás La Epoca desearía que el doctor Ferran fuera una gloria española, y no lo que le creen sus enemigos.

ESTADOS UNIDOS. UNA FIESTA MARAVILLOSA. SUMARIO.—Llegada de la gran estatua.—Su entrada triunfal.—Grandiosa recepción.—Aspecto de la bahía.—Un barco de banderas.—La comitiva francesa.—Los bandos de la fiesta.—Saludos de la escuadra.—Maravilloso espectáculo.—El Colón.—El desfile de la flota.—La prensa en la ceremonia.—Impresiones de los oficiales franceses.—Brindis y discursos.—Conclusion.

La colosal estatua de La Libertad Unanimemente y regazo suntuoso que el pueblo francés ha hecho al de los Estados Unidos, entró triunfante por el puerto de Nueva York el día de ayer.

Recepción mas grandiosa no la tuvo jamás soberano alguno de la tierra. Verdad es que en esta magnífica fiesta se reunieron varias causas a cual mas poderosa para levantar los ánimos al mas jubiloso entusiasmo: dos naciones grandes y libres estrechando sus antiguos lazos fraternos en el pleno goce de sus aspiraciones democráticas.

En la ciudad de Nueva York estaba engalanada como nunca. Su hermosa bahía, concurrida por millares de bajeles que le forman magnífico cinturón de mástiles, presentaba por todas partes el aspecto de estensísimos bosques. Los colores de todas las naciones del globo flotaban alegres.

Respecto a estadísticas, con las cuales tan fácil es seducir a un público profano dijo: «Se había dicho que en Benifayó, pueblo de 3,500 habitantes, se habían inoculado 3,150, hasta aquel día había 18 y 19 invasiones diarias, y desde entonces, según el parte oficial, las invasiones fueron cero. Pero el doctor Cortezo demostró con las estadísticas oficiales, que las invasiones y las defunciones han sido en Benifayó antes de la inoculación, durante su incubación, después y todos los días, exactamente las mismas.»

El señor Cortezo afirma que la enfermedad producida por la inoculación no es el cólera atenuado, sino simplemente una septiciemia, y lo demostró comparando los síntomas producidos por la inoculación anti-cólera con los de la septimia experimental, descritos hace treinta años, cuando nadie podía sospechar que había intento de combatir las inoculaciones.

Publicamos ayer las falsas especies propagadas por el doctor Brouardel contra el doctor Ferran, de las que se hacen eco Le Temps, Le Figaro, Le Journal des Debats y Le Matin y casi todos los periódicos de París.

El doctor Ferran ha dirigido a los tres primeros periódicos los siguientes telegramas: «PARIS.—Redacción Le Temps.—Doctor Respaat: Informe Brouardel inexacto; mi método tiene principios científicos conocidos y carece de reservas para lo que están bien enterados. Nuestra Academia de Ciencias lo sabe por mi nota; desprecio mi ofrecimiento para la comprobación experimental. Lo probare.—FERRAN.»

«PARIS.—El Figaro.—No me opuso en absoluto, como afirma Brouardel, a pruebas experimentales; en cuanto a lo que se llama secreto no es tal, porque la Academia de Ciencias de París conoce el procedimiento desde la sesión del 13 de abril. Me ofrecí a la comprobación experimental y mi ofrecimiento lo ha sido aceptado.»

«Véase el final del manuscrito de mi nota.—«Al Journal des Debats.—Protesto enérgicamente de las exajeradas apreciaciones de Mr. Paul Gibier en la cuestión de los honorarios de la vacunación cólera. Inoculados gratis mas de 20,000, entre ellos todos los de los pueblos de Alica, Benifayó, Belleguarr, Puig y Carcajente; además, doi a los pobres de Alica cerca de 6,000 francos, cantidad ofrecida por el gobierno por mis trabajos con la comisión oficial, dejando a los pobres de Benifayó toda la cantidad dada a mi por el Municipio.»»

«Al Journal des Debats.—Protesto enérgicamente de las exajeradas apreciaciones de Mr. Paul Gibier en la cuestión de los honorarios de la vacunación cólera. Inoculados gratis mas de 20,000, entre ellos todos los de los pueblos de Alica, Benifayó, Belleguarr, Puig y Carcajente; además, doi a los pobres de Alica cerca de 6,000 francos, cantidad ofrecida por el gobierno por mis trabajos con la comisión oficial, dejando a los pobres de Benifayó toda la cantidad dada a mi por el Municipio.»»

«Si se me da un cultivo puro del virgula dentro de un frasco herado y sellado, me comprometo, sin desahucarme, a convertir este caldo en vacuna.»

«Si se me da un cultivo puro del virgula dentro de un frasco herado y sellado, me comprometo, sin desahucarme, a convertir este caldo en vacuna.»

«Si se me da un cultivo puro del virgula dentro de un frasco herado y sellado, me comprometo, sin desahucarme, a convertir este caldo en vacuna.»

«Si se me da un cultivo puro del virgula dentro de un frasco herado y sellado, me comprometo, sin desahucarme, a convertir este caldo en vacuna.»

«Si se me da un cultivo puro del virgula dentro de un frasco herado y sellado, me comprometo, sin desahucarme, a convertir este caldo en vacuna.»

«Si se me da un cultivo puro del virgula dentro de un frasco herado y sellado, me comprometo, sin desahucarme, a convertir este caldo en vacuna.»

«Si se me da un cultivo puro del virgula dentro de un frasco herado y sellado, me comprometo, sin desahucarme, a convertir este caldo en vacuna.»

«Si se me da un cultivo puro del virgula dentro de un frasco herado y sellado, me comprometo, sin desahucarme, a convertir este caldo en vacuna.»

«Si se me da un cultivo puro del virgula dentro de un frasco herado y sellado, me comprometo, sin desahucarme, a convertir este caldo en vacuna.»

«Si se me da un cultivo puro del virgula dentro de un frasco herado y sellado, me comprometo, sin desahucarme, a convertir este caldo en vacuna.»

«Si se me da un cultivo puro del virgula dentro de un frasco herado y sellado, me comprometo, sin desahucarme, a convertir este caldo en vacuna.»

Table with columns: MELIPILLA, DON L. J. M. VENEGAS, PUERTO V. DE S. ANTONIO, SAN FERNANDO, DON EMILIANO FUENZALIDA, DON JUAN ANTONIO SAMIT, DON AVELINO ALCAINO, DON ZENON MENDEZ, DON NIEANOR ZALACIA, DON ANTONIO STAFERLI. Rows: ESTACIONES, TRENES DE NORTE A SUR.

Table with columns: FERROCARRILES DEL ESTADO, ITINERARIO JENERAL, SERVICIO ESPECIAL DE VIÑA DEL MAR EN DIAS ORDINARIOS, ESTACIONES. Rows: DE BAYADA, DE SUJIDA, DE SUJIDA.

Table with columns: TRENES DE SUR A NORTE, ESTACIONES, SERVICIO ESPECIAL DE VIÑA DEL MAR, SALTO Y QUILPÚ EN DIAS DOMINGOS Y FESTIVOS, ESTACIONES.

Table with columns: SECCION ENTRE SANTIAGO Y VALPARAISO, TRENES DE SUBIDA, CORREO DE VALPARAISO, ESTACIONES, SOBRIANTE DEL VAPOR 'COQUIMBO', HOMBRES.

Table with columns: CORRESPONDENCIA SOBRIANTE DEL VAPOR 'COQUIMBO', HOMBRES, ENCARNACION ORTEGA, MARIA CAFFAREL, AVILA AMADOR, ALEXANDER JAMES, ALEXA ALCIBIADES, ALEJANDRO JOSÉ SANTOS, BYWATER WALTER, BRAYWATER WALTER, BROWBORROW J, BRIONES ANJEL C, BASALTO FRANCISCO, CARVAL LUIGIO, CORRAL JOSE, CABALLERO JOSE, CIFUENTES CARLOS, CHAVAN JOUAN C, CANALS RICARDO, CECERES FELICIANO, FERNANDEZ ONDRESEV, FIGUEROA J ONDRESEV, FIGUEROA VICTOR, FERNANZ JOSÉ MAR, GOMEZ B PEDRO, GUZMAN MAMEL, GARDI M, GARDI JOAQUIN, ADELA ALEGRIA, CAROLINA SILVA, CAROLINA VAS, CAROLINA MUNOZ, DAMAZ ESCOBAR, DOMÍGUEZ IBÁÑEZ, DOMITILA MORENO, ERNESTA COFFU, ELIAS SAN JUAN, ELOISA VAS, FERNANDEZ RIVERO, IRENE GONZALEZ, JUANA M. RODRIGUEZ.

Table with columns: ESTACIONES, TRENES DE BAJADA, SECCION ENTRE TALCA, TALCAHUANO Y ANGOL, TRENES DE SUBIDA, ESTACIONES.

Table with columns: ESTACIONES, TRENES DE BAJADA, RAMAL DE LOS ANDES, TRENES DE SUBIDA, ESTACIONES.

Table with columns: ESTACIONES, TACA, TRENES DE BAJADA, ESTACIONES.

Table with columns: AJENCIAS, LA UNION, VALPARAISO, TRENES DE BAJADA, ESTACIONES.